« L'expression des groupes politiques est libre, dans les limites imposées par la loi et la jurisprudence. Les textes sont donc de l'entière responsabilité de leurs auteurs. »

### Liste Ferney-Voltaire Valeurs Communes

#### Tension record sur le logement social, la majorité multiplie les initiatives

Les chiffres sont parlants: 1 100 logements sociaux, 1 050 demandes enregistrées et seulement 100 rotations en 1 an. Emplois, services, éducation, transports en commun, proximité genevoise, il est logique que Ferney attire. En 2015, les livraisons de logements neufs avaient permis de faire reculer significativement les demandes, mais en 2016, un seul programme immobilier, comprenant 6 logements sociaux, a été terminé et les recours contre les nouvelles constructions accentuent les difficultés. Bien que faisant partie des très bons élèves du territoire gessien avec 22 % de logements sociaux, la commune manque actuellement d'environ 60 logements pour respecter la règle des 25 % obligatoires dans les villes de plus de 3 500 habitants (loi SRU).

Le nombre élevé de demandes et le taux de rotation faible provoquent tensions et préjugés autour de l'accès et de la vie en logement social. Ainsi, nous travaillons sur plusieurs fronts pour que la situation s'arnéliore:

- Nous mettons à disposition de Dynacité un terrain communal, en accord avec la région, pour construire 30 logements dans l'enceinte du collège-lycée international afin d'accueillir des enseignants, des personnels d'encadrement ou administratifs.
- Nous travaillons sur des projets autour de la mairie et sur une résidence senior (PUV) aux Marmousets.
- Nous discutors avec des opérateurs spécialisés dans le logement lié au contrat de travail.
- Nous entretenons une relation étroite avec les bailleurs sociaux pour favoriser le parcours résidentiel et augmenter la rotation des logements.
- Nous tentons d'accélérer le processus de construction/déconstruction du Levant.
- Le taux de logement social a été porté à 30 % dans la ZAC.
- Nous participons assidûment aux rencontres organisées par la CCPG pour équilibrer la construction de logements sur l'ensemble du territoire ou affiner les règles d'accès.

Le logement social est une préoccupation constante pour notre majorité. Ce sujet ne saurait être l'otage d'un populisme facile ou d'une petite guéguerre politicienne pour faire le buzz le jour du Conseil municipal. Nous sommes plus que concernés, nous sommes actifs.

Ferney-Voltaire Valeurs Communes

# Liste Ferney avenir

La Suisse annonce un développement débridé de l'aéroport de Genève, prévoyant de passer de 15 à 25 millions de passagers d'ici 2030. Une « initiative populaire » en cours actuellement à Genève demande que le développement soit maîtrisé et concerté et que soient pris en compte les conséquences sur l'environnement et sur la santé de la population. (Faites signer vos proches qui ont le droit de vote à Genève : www.initiative-aeroport.ch).

Parallèlement, la communauté de communes du Pays de Gex (CCPG) a commandé, avec l'accord du maire, une étude sur les possibilités de « développement des activités aéroportuaires » à Ferney-Voltaire. Deux secteurs ont été identifiés : le premier entre les bois de la Bagasse et Bois-Candide (A3 sur la carte), qui accueillerait un terminal, et le second vers la douane de part et d'autre de la RD1005 (A1 et A2), pour des activités liées à l'aéroport et des parkings pour les loueurs de voiture. Pour la desserte de l'aérogare, il faudrait créer un parkway et donc « entamer » les bois le long de la piste.

Les bois de la Bagasse ont été classés en 2014 « espace naturel sensible » (en rose sur la carte), suite à une longue procédure que nous avions initiée avec le département. On peut imaginer ce qu'il en resterait avec un tel projet... pour lequel d'ailleurs les Suisses ne sont pas demandeurs.

François Meylan, Christine Franquet, Didier Rigaud, Géraldine Sacchi-Hassanein, Thao Tran Dinh, Jean-Loup Kastler, Frédérique Lisacek



# Les démocrates de Ferney

#### Vérité et temps perdu.

Face au développement des cités du Pays de Gex, et au dynamisme de St Genis, Divonne et Gex l'inertie de Ferney Voltaire n'entretient plus la comparaison.

Ce ne sont pas les toilettes du parc de la Tire, rare réalisation effective imaginée et terminée sous cette mandature, ou la future minithèque de quartier qui porteront la marque de la nécessaire ambition pour la cité de Voltaire.

Cette mandature, inefficace à bien des niveaux ressemble de plus en plus à une période de transition ou la vie s'immobilise et ou l'on peut... peu.

Gandhi disait :« le futur dépend de ce que nous faisons au présent. » Hélas pour les Ferneysiens les présents sont maigres pour un avenir fécond.

Eric Béchis, responsable du groupe Les Démocrates de Ferney